

Was ist das Projekt-Orchester?

Das Projekt-Orchester ist ein Workshop für symphonische Blasmusik. Dafür kommen seit 2012 fast jährlich um die 90 jugendliche Musiker:innen aus der Region zusammen. An einem einzelnen Wochenende Anfang Januar wird dabei ein einzigartiges Programm einstudiert und aufgeführt. Im Vordergrund steht beim Projekt-Orchester das gemeinsame Musizieren junger Menschen aus verschiedenen Orten und Vereinen, vor allem aus dem Münsterland und dem Emsland.

Ziel ist es, ein Orchester zu schaffen, das in seiner Vielfalt an Instrumenten und Größenordnung den Horizont der Jugendlichen im Hinblick auf die Möglichkeiten der symphonischen Blasmusik erweitert. Die Teilnehmer:innen gewinnen im Rahmen des Projektes einerseits zahlreiche neue Erfahrungen und können andererseits auch neue Kontakte knüpfen.

Seit dem Projekt-Orchester 2015 bieten wir zudem auch jungen Nachwuchs-Dirigent:innen die Möglichkeit, Erfahrungen in der Leitung eines großen und ausgewogen besetzten Orchesters zu sammeln.

Die jungen Dirigent:innen werden dabei von einem erfahrenen und geschulten Dirigenten unterstützt und ihre individuellen Fähigkeiten gefördert und gefordert. Dies geschieht sowohl in zusätzlichen Übungseinheiten vor dem Projektwochenende als auch an dem Wochenende selbst. Jedes Jugendorchester braucht einen Dirigenten und nur, wenn auch der Dirigenten-Nachwuchs gefördert wird, wird unsere Kultur auch zukünftig noch mit Orchestern bestückt sein.

Wer steht hinter diesem Projekt?

Das Projekt-Orchester wird von einem Team junger Musiker:innen aus dem Blasorchester Metelen geplant und durchgeführt. Die Zusammensetzung ist dabei bunt gemischt, sodass im Orga-Team aktuell zum Beispiel Mitglieder:innen von 12 bis 25 Jahren vertreten sind. In den regelmäßigen Teamtreffen werden sämtliche Aufgaben, die im Rahmen des Projektes anfallen, gemeinschaftlich verteilt und besprochen sowie Entscheidungen gemeinsam getroffen.

Das Projekt-Orchester bietet den Jugendlichen dadurch auch die Möglichkeit, Erfahrungen in verschiedensten Bereichen des Projektmanagements zu sammeln. Sei es Teilnehmer:innenkommunikation, Verpflegung, musikalische Vorbereitung oder die Beschaffung von Fördergeldern. Dadurch lernen die Jugendlichen zum Beispiel selbständig Strukturen zu entwickeln, Stärken und Schwächen zielorientiert einzuordnen, die gemeinsame Zusammenarbeit und das Projekt stetig zu verbessern und den Spaß an diesen Tätigkeiten zu entdecken und zu schätzen. Ältere Musiker:innen, der Vorstand und der Dirigent unseres Musikvereins unterstützen das Team, wenn Hilfe benötigt wird.

Wie läuft das Projekt ab?

Einen sehr großen Teil des Projektes macht selbstverständlich die Organisation aus. Den Startschuss gibt einige Wochen nach einem erfolgreich abgeschlossenen Projekt-Orchester immer unsere Team-Retrospektive, in der wir unsere Zusammenarbeit und das Feedback der Teilnehmer reflektieren und Verbesserungen für das kommende Jahr festhalten.

Anschließend geht es direkt ans Eingemachte: Sponsorsuche, Teilnehmerwerbung, Programmauswahl und zahlreiche weitere Dinge benötigen viel Zeit und Anstrengung, die das Orga-Team ausschließlich ehrenamtlich leistet.

Nach monatelanger Organisation findet das eigentliche Projektwochenende immer Anfang Januar statt. Dort wird von Freitagnachmittag bis Sonntagmittag geprobt. Samstags vor allem aufgeteilt in die einzelnen Register, aber sonst in Form von Gesamtproben. Abends bieten wir nach den Proben immer noch die Möglichkeit, sich in gemütlicher Atmosphäre auszutauschen und gemeinsam Spiele zu spielen. Am Sonntagabend findet dann das große Abschlusskonzert statt, bei dem die Jugendlichen das Geprobte präsentieren können.

Eindrücke vom Projekt:

[Website](#)

[Instagram](#)



